

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Italia y Alemania protestarán por la actitud de Inglaterra.....	3.ª
Se proclama el estado de sitio en Georgia.....	3.ª
El aviador Rossi bate el record de los 5 000 kilómetros.....	3.ª
La supresión en Ginebra del partido comunista.....	2.ª

Año II

Sábado 1.º de Mayo de 1937

Núm. 245

## SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!!



Bajo la sinfonia solemne de los cañones, preluído de trueno, nuestros soldados abren de nuevo para España los caminos que el separatismo vizcaitarra trató cínicamente de cerrar para siempre a la Patria.

### En el frente de Vizcaya se consolidaron las posiciones conquistadas el día anterior

#### Siguen presentándose milicianos en nuestras filas

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

En los frentes de Aragón, Soria, Madrid y Avila, sin novedades dignas de mención. Siguen presentándose milicianos que en estos frentes suman 34, muchos de ellos con armamento.

En el frente de León, además de 11 milicianos, se han presentado en nuestras líneas todos los habitantes de varios pueblos que los han evacuado bajo la protección de nuestras fuerzas.

En el frente de Vizcaya se han consolidado las posiciones alcanzadas en el día anterior y se han hecho algunas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas avanzadas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Se ha presentado un carabnero con armamento y seis milicianos.

Salamanca, 30 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

### La consolidación del famoso eje Berlín-Roma

La entrevista Hitler Mussolini es sólo una invención

### Se gestiona la evacuación de Bilbao

#### Quiéren que se haga en barcos ingleses

*San Sebastián.*—El embajador del Gobierno rojo en Londres, está realizando gestiones para una mediación del Gobierno español, con objeto de proceder a la evacuación de Bilbao, y que esta se lleve a cabo con barcos ingleses; parece ser que el llamado Gobierno de Valencia no quiere correr con los gastos que esto origine, así como tampoco de los que los refugiados hagan en Francia. Tampoco el Gobierno francés parece muy propicio a recoger en su país a los refugiados.

#### Los corresponsales ingleses creen que Bilbao se rendirá

*Londres.*—Los corresponsales de los periódicos ingleses en la España roja, se muestran unánimes en afirmar que Bilbao pedirá la rendición.

La depresión de los milicianos es cada día más patente; a todas horas llegan a la capital convoyes de heridos, lo cual hace que el nerviosismo vaya en aumento. Muchos opinan que se debe apresurar a Aguirre y demás dirigentes rojos, causantes de la catástrofe vizcaína.

#### Detención de voluntarios rojos extranjeros

*Perpignan.*—Han sido detenidos y encarcelados, 15 ingleses y 9 polacos, que intentaron pasar la frontera franco española, para alistarse al ejército rojo.

*Berlín.*—A las conversaciones austro-italianas de Venecia seguirán ahora otras entre Alemania e Italia. La visita del ministro de la Aeronáutica, general Göring, y del ministro de Relaciones Exteriores, von Neurath a Roma dan a éstas el debido marco mientras que los rumores de un viaje del ministro de la Guerra, von Blomberg, a Roma y de un encuentro entre Hitler y Mussolini pertenecen al mundo de las invenciones y combinaciones.

La nota sobre el encuentro de Venecia y las declaraciones comunes austro-italianas han sido recibidas en Alemania con plena satisfacción. Estas se consideran como la consolidación ilimitada del eje Berlín-Roma, cuya actuación posterior, como elemento de orden europeo, será el objeto de las próximas conversaciones germano-italianas. En Berlín se considera el Protocolo de Roma, la colaboración germano-italiana, y el acuerdo austro-germano del 11 de julio del pasado año, como una obra de paz, una en sí, aunque trina en sus partes. Intentos de influencia desde Praga a París sobre el Gobierno vienés, que fueron apoyados por algunos círculos legitimistas en Austria, hicieron surgir dudas de sí el camino de pacificación austro-germana se podría proseguir. Las conversaciones de Venecia han respondido afirmativamente. El periodista oficioso italiano Gayda hasta llega a decir que las convicciones existentes ahora en la obra de paz tripartita, se aplicarán a la práctica en forma progresiva.

### Dicen los periódicos rojos Un Requeté con sentimientos humanitarios

Con este título aparece en «La Vanguardia» lo que copiamos a continuación:

Un muchacho perteneciente a las

filas republicanas del ejército que opera en el Sur, ha relatado que en las últimas operaciones efectuadas en Villanueva, tanto se informó, sin darse cuenta de que había sido herido, que cuando quiso retroceder, cayó desmayado entre los dos fuegos, y durante cuarenta y ocho horas estuvo asistido por un Requeté, que le vendó las heri-

das y le tapó con su capote. El citado periódico da cuenta de que dicho miliciano, volvió a pasarse a las filas rojas durante un combate. Mejor que se hubiese quedado en las nuestras, pero al menos al pasarse, pudo ser un testigo más en el campo rojo de los sentimientos humanitarios de nuestros soldados y milicias.

### En una semana nuestras líneas han avanzado 20 kilómetros en Vizcaya

#### Dos redactores de «Tierra Vasca» se meten inocentemente en Durango

*Vergara.*—Las noticias oficiales sobre los constantes avances en el sector de Vizcaya, dicen bien a las claras el esfuerzo de nuestros soldados, que en seis días han salvado las defensas naturales de Bilbao y triturado el ejército que las defendía. En una semana se han adelantado nuestras líneas veinte kilómetros. El eco de nuestros cañones se deja ya oír en Bilbao y pronto la voz nacional llenará las calles y plazas de la capital vizcaína.

Dominamos totalmente el triángulo comprendido entre la ría de Bermeo, Guernica y la costa. La tercera parte de Vizcaya está en nuestro poder.

Las ciudades que los rojos se ven obligados a abandonar, son bárbaramente arrasadas. Las bestialidades cometidas por las hordas de dinamiteros en Eibar, superan a las de Irún, y lo de Guernica es superior a lo de Eibar. Siempre una progresión creciente en este cúmulo de atrocidades que los hombres desalmados y sin conciencia se atreven aún a achacar al Ejército español.

Cuando nuestras tropas entraron en Guernica, se vieron rodeadas de llamas por todas partes. Apenas si en el pueblo quedaban media docena de personas, que mostraban en su rostro las señales de intensa tortura en que han vivido durante varios meses. Guernica es una villa que contaba 6 000 habitantes. Una tercera parte de ellos lograron esconderse por los campos próximos, evitando así el ser arrastrados hacia Bilbao por la masa roja. La mayoría de los escondidos regresan al pueblo. Están hambrientos y casi desnudos. Aunque nada piden, se ve que carecen de todo. Se han repartido alimentos, el Auxilio de Invierno, ha comenzado su misión. Nuestra Intendencia preparaba 2 000 raciones, para que todos estos desgraciados puedan esta noche cenar.

Algunos de los que regresan son de Durango, y de él salieron ante las amenazas de los marxistas. Nos dicen que el viejo baluarte del carlismo fué entregado por el mando rojo a una turba de juvenzuelos irresponsables que no respetaron nada. Ellos fueron los que destruyeron la Cruz de piedra de la iglesia de Santa María, hermoso monumento arquitectónico y arqueológico que databa del siglo XIII.

Ayer ocurrió un hecho curioso: Por la carretera de Bilbao, apareció un camión que, a buena marcha, trataba de llegar a Durango. Nuestros soldados le dejaron acercarse y, cuando ya estaba próximo, le rodearon. Resultó ser un vehículo del diario comunista «Tierra Vasca», que se dirigía con prensa para los combatientes. Sus ocupantes eran Ramón Torres, redactor de dicho diario, y Francisco Garrido, fotógrafo ambulante, que, con sus perruchos de «al minuto», esperaba hacer un espléndido negocio con los milicianos que él creía estaban defendiendo Durango.

El pobre fotógrafo nos decía con cara compungida que nadie les había advertido que los nacionales se encontraban aquí. Precisamente aquel mismo día habían estado en el Gobierno civil de Bilbao a pedir el pasaporte para trasladarse al frente y se le habían concedido con toda tranquilidad.

Decían no haber visto un solo «guardi» en todo el camino, y esto es natural, porque los fugitivos, para adelantar terreno, abandonan la carretera y echan hacia Bilbao en línea recta. Los soldados de España se relan de la ignorancia de los dos expedicionarios, que no han perdido del todo el viaje, ya que han podido comer pan blanco, que no veían hace ocho meses.

Y esto es aleccionador; tenían que llegar a Durango «faccioso» para comer pan de trigo.